

Le rôle du Conseil de sécurité des Nations Unies lors des conflits irako-iranien (1980-1988) et irako-koweïtien (1990-1991)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Le rôle du Conseil de sécurité des Nations Unies lors des conflits irako-iranien (1980-1988) et irako-koweïtien (1990-1991) : une analyse comparée / Saeed Khalouzadeh ; [sous la direction de Jean-Marie Demaldent]

Auteur(s) : Khalouzadeh, Saeed (1963-....)

Autre(s) auteur(s) : Demaldent, Jean-Marie (19..-....)
Université Paris Nanterre

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2002

Description matérielle : 2 vol. (626 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Role of United Nations Security Council during the Iran-Iraq war (1980-1988), Iraq-Kuwait (1990-1991) a comparative analysis eng

Classification décimale Dewey : 956.05

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 554-563

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Science politique Paris 10 2002

Résumé ou extrait : La guerre Irak-Iran et Irak-Koweït déclenchée par Bagdad procède du désir de Saddam de faire de son pays le nouvel Etat fort du Golfe. L'Est et l'Ouest ne s'opposant plus, l'O.N.U. s'est libérée de l'enjeu des rivalités quand l'Irak décide, le 2 août 1990, d'envahir le Koweït. L'analyse des décisions du Conseil de sécurité, à l'égard des deux crises du golfe Persique est l'objet de cette thèse. Les questions comme la rupture de la paix et de la sécurité internationale, les fonctions et compétences du CS, les différends frontaliers Iran-Irak et Irak-Koweït, début et la fin de la guerre entre Iran-l'Irak et Irak-Koweït, cessez-le-feu, violation du droit international et des droits humains, responsabilité de la guerre, dégâts humains et matériels, emploi d'armes chimiques, sanctions des Nations Unies, positions des cinq membres du CS et du Secrétaire Général, des pays européens et arabes, fin de la guerre froide, nouvel ordre mondial et le leadership américain etc. sont étudiés pendant les années 80 et 90.

Iran-Iraq war and Iraq-Kuwait war were initiated by Iraq and based on Saddam's will, who tried to convert the Iraq to strongest power in Persian Gulf. On August 2nd 1990 while Iraq decided to invade Kuwait, there wasn't a concurrence between East and West and meanwhile, United Nations had been released from competition. Analysing of decisions made by Security Council regarding 2 Persian Gulf crisis are the main theme of this study. The subjects such as breach of the peace and international security,

functions and jurisdiction of S.C., Iran-Iraq & Iraq-Kuwait border conflicts, initiation and ending of Iran-Iraq & Iraq-Kuwait war, cease-fire, violation of international law and humanitarian law, responsibility to the conflict, loss and casualty, use of chemical weapons, UN sanctions, position of 5 permanent member of Security Council, Secretary General, European and Arab countries, end of cold war, the new international order and, US leadership etc. in the course of two decades of 80 and 90 have been reviewed.

Sujet - Collectivité : Nations Unies Conseil de sécurité.

Sujet - Nom commun : Guerre Irak-Iran (1980-1988)

Guerre du golfe Persique (1990-1991)

Sécurité internationale -- 1970-....

Paix -- 1970-....

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques